
VERBALE della riunione telematica del Consiglio Direttivo AISV del 5 
giugno 2019 
 
Il Consiglio si riunisce telematicamente alle ore 11. 
Sono presenti: Barbara Gili Fivela, Silvia Calamai, Alessandro Vietti, 
Stephan Schmid, Chiara Celata, Antonio Origlia, Vincenzo Galatà.  
 
Ordine del Giorno: 
 

1. Comunicazioni  
2. Convegno AISV 2019 (Arezzo): Relazione per "ISCA supported 

event" 
3. Iniziative delle Associazioni Scientifiche e Consulte: ratifica 
4. GFF: denominazione e stato di avanzamento del documento 
5. Convegno 2020: aggiornamento 

 
1. Comunicazioni 
La Presidente aggiorna il Direttivo circa le iscrizioni pervenute per il 
convengo PaPE, al quale parteciperanno circa 150 studiosi. 
Circa gli Atti AISV di Bolzano, la Presidente chiede a Vietti di riferire circa 
l’avanzamento dei lavori. Vietti sottolinea il grosso carico di lavoro 
redazionale gestito sia dai curatori, sia da Officinaventuno. Si sofferma sui 
problemi inerenti al font fonetico, e Galatà riferisce che Officinaventuno 
opterebbe per scegliere CharisSIL data la buona compatibilità con 
Garamond usato per il testo. Gili Fivela suggerisce di verificare la 
questione del font fonetico, soprattutto in vista della consegna delle 
revisioni per gli atti di Arezzo (2019), ma di affrontare poi 
complessivamente tutte le questioni relative alle pubblicazioni AISV (sia 
riguardanti il lavoro redazionale, sia le questioni di tipo generale su 
tipologia e modalità di pubblicazione) in una prossima riunione del 
Consiglio, verosimilmente a settembre. 
La Presidente chiede poi a Calamai di riferire in merito allo stato di 
avanzamento dei lavori inerenti il convegno AISO, dedicato alla 
trascrizione (Milano Bicocca, 2020). Nell’ottica di una collaborazione con 
AISV, AISO ha chiesto a Calamai di comparire tra gli organizzatori. 
Calamai riferisce anche di aver chiesto che il convegno non si 
sovrapponesse, per quanto riguarda le date, a quello annuale dell’AISV e 
la richiesta è stata accolta.  
La Presidente informa il Direttivo circa la possibilità che le società di 
linguistica sottoscrivano un comunicato a sostegno della linguistica presso 
la Scuola Normale di Pisa; la Presidente riferirà al CD qualora la cosa si 
concretizzasse. 



Infine la Presidente riferisce che per la fine di giugno è stata fissata una 
riunione CUN, ma non se ne conosce ancora l’o.d.g.  
La discussione si sposta poi sul tema degli iscritti ad AISV e ad ISCA. 
Galatà riferisce di aver preparato la lettera di sollecito da inviare ai soci 
“morosi” secondo quanto stabilito nella riunione del CD AISV del 4 aprile 
2019; rispetto al tema dei solleciti, il CD conferma quanto stabilito nella 
riunione precedente. Sul tema se inserire o no i soci AISO (iscrittisi al 
convegno di Arezzo) nella mailing list AISV, la Presidente, sentito anche il 
parere di Calamai e degli altri membri, conferma la decisione presa nella 
riunione di aprile, ossia di non includere tali nominativi nella mailing list 
AISV. 
Per quanto riguarda le Borse Paoloni, la discussione è rimandata a dopo 
PaPE (visto che si farebbe in tempo ad assegnarle per altri convegni di 
interesse che si svolgeranno nel 2019, ad esempio, InterSpeech). 
 
2. Convegno AISV 2019 (Arezzo): Relazione per "ISCA supported 

event" 
Presa visione del documento precedentemente inviato per email, il CD 
approva la relazione finale da sottoporre a ISCA nell’ambito dei requisiti 
previsti da ISCA per il patrocinio del convegno AISV 2018 (Arezzo) e per 
l’uso del logo sul sito. Galatà informa che il lavoro è il frutto della 
collaborazione tra lui medesimo e il delegato AISV per i rapporti con ISCA, 
Pier Cosi. 

 
3. Iniziative delle Associazioni Scientifiche e Consulte: ratifica 
La Presidente riferisce in merito ad alcune iniziative di ambito nazionale, di 
cui ha fornito i documenti via email agli altri membri del CD in data 
3/6/2019: si tratta in particolare del Comunicato sul provvedimento di 
sospensione dal servizio della prof.ssa Rosa Maria Dell’Aria (lettera 
firmata da varie società scientifiche di ambito umanistico e diretta al 
Ministro Bussetti) e della Proposta sull’insegnamento della linguistica nel 
corso di laurea magistrale in Scienze della formazione primaria (LM - 85 
bis) (lettera firmata dalle società di linguistica e diretta al Ministro Bussetti). 
La Presidente ha sottoscritto entrambi i documenti. Il CD ratifica le 
iniziative di sottoscrizione del Comunicato e della Proposta.  
 
4. GFF: denominazione e stato di avanzamento del documento 
La Presidente riferisce che l’ultima bozza del documento sul GFF 
(condivisa con i membri del CD per email il 27/5/2019) è stata 
ulteriormente rivista da Romito, Grimaldi, Calamai e lei stessa; la girerà a 



Giovanna Marotta e poi si aspetta di poterne parlare ai colleghi di 
linguistica alla prevista riunione del CUN a fine giugno. Schmid suggerisce 
l’integrazione di un riferimento a IAFPA e poi sottolinea la necessità di 
alcune revisioni stilistiche e formali; anche gli altri membri del CD 
concordano. Calamai pone il problema di quando sia opportuno contattare 
i potenziali interlocutori di area giuridica, anche Vietti e Celata ricordano 
che in precedenti discussioni si era ritenuto di contattarli prima di 
diffondere il documento presso le società di linguistica. Dopo ampia 
discussione e sentiti i pareri di tutti, la Presidente propone la seguente 
scaletta operativa: 1) predisporre al più presto la votazione dei soci per il 
cambiamento del nome da GFF a Osservatorio per la Linguistica Forense; 
2) consultare Luciano Romito per gli eventi che stava organizzando (in 
estate e autunno), in cui è verosimile che saranno presenti i giuristi con cui 
iniziare a dialogare anche come AISV; possibilmente presenziare a tale/i 
evento/i ed informare l’uditorio dell’esistenza della riflessione AISV sul 
tema della linguistica forense; 3) esporre la questione alle società di 
linguistica alla riunione CUN di fine giugno, ponendola come già corredata 
di un endorsement, per quanto informale, dei giuristi. Gili Fivela inoltre 
sottopone ai membri del CD il testo del quesito da sottoporre ai soci AISV 
per la votazione sul cambio di nome, i membri approvano. Galatà osserva 
che la votazione può essere predisposta entro fine giugno, contando di 
poter così includere tra i votanti anche coloro che nel frattempo, in seguito 
al sollecito in corso, hanno rinnovato l’iscrizione. Il CD approva 
complessivamente tutto il piano. 
 
5. Convegno 2020: aggiornamento 
Riguardo al programma preliminare fornito da Romito per il convegno 
AISV 2020 (e condiviso con i membri del CD il 3 giugno 2019), si discute in 
particolare delle questioni poste alla fine del documento. In particolare: 

- date per iscrizioni e quote: si consiglia di prendere a modello le date 
e quote riportate sui siti relativi ai convegni degli ultimi anni; 

- contributo AISV al convegno: il convengo si finanzia con le quote di 
partecipazione; il CD chiede a Romito di inviare un piano di spese 
previste, ipotizzando il numero di partecipanti e considerando le loro 
quote di iscrizione; 

- easychair: normalmente gestito dagli organizzatori; 
- evento satellite del venerdì pomeriggio: meglio esplicitare il 

riferimento all’ambito forense nel titolo del tema del workshop (la 
trascrizione), anche per evitare sovrapposizione con evento di 
gennaio (Milano Bicocca) sulla trascrizione. 

Il CD approva. 



 
La seduta è tolta alle 13:15. 
 
 
Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
  Gili Fivela                Celata 

 


